

La Crónica Meridional

Diario liberal independiente y de intereses generales. Fundado el 15 de Marzo de 1880

FUNDADOR: FRANCISCO RUEDA LÓPEZ

AÑO LXXIII

ALMERIA - Domingo 29 de Mayo de 1932

Número 24.654

PARA AQUÍ NADA

Esperábamos el regreso del alcaide, creyendo que además de las noticias que diera respecto a las gestiones que conjuntamente con los parraleros había de hacer en Madrid, nos traería alguna nueva sobre algunas mejoras locales que están detenidas en los ministerios, como es la captación de aguas de la Solana del Fondón, del camino de Ronda, las obras complementarias de la Escuela de Artes y Oficios, las expropiaciones del contramuelle de levante, el auxilio del Estado para pavimentar la calle de Aguilar Martell y paseo alto del Malecón. Mas, como de todo esto nada ha dicho a los reporteros, creemos que no habrá obtenido el resultado optimista que fuera de esperar. Tendremos que tener paciencia, hasta que nuestros gobernantes se aperceban de que es preciso acudir a donde mayores necesidades se sientan, no donde se pidan con gran entereza.

Porque es indudable, que no existe en toda España una provincia como la nuestra, donde la miseria reine con mayor intensidad. Está bien que no se olviden a las demás, pero no es justo que se nos quiera conformar con promesas, o lo que es peor, con negativas, a nuestras peticiones. Cuando oímos hablar a los ministros de las cosechas enormes de Andalucía, comparamos estos buenos augurios con la angustiosa situación de los terratenientes almerienses, pues la escasez de lluvias y de toda clase de aguas convierten a nuestros campos en un desierto seco. Indudablemente, nuestra provincia no pertenece a Andalucía. Cuando vemos igualmente las concesiones que acaba de hacer el Gobierno a la Junta de Obras del Puerto de Bilbao para realizar toda clase de obras, para afrontar la situación penosa de Vizcaya y el anticipo reintegrable que ha concedido a aquella Diputación de diez millones de pesetas, no podemos por menos de creer que andamos tan desahogados de protección en estos tiempos, como en los monárquicos.

¿Es que por acaso no sabe el ministro de Obras Públicas que también padecemos en Almería una honda crisis de trabajo? ¿Es que ignora que lo mismo que sucede en Vizcaya, con sus hierros que

no tienen salida, porque el mercado siderúrgico está completamente paralizado, por efecto de la tan bien crisis mundial, sucede lo mismo en Almería, que todo el movimiento minero va haciendo cesar los trabajos, dejando a obreros sin ocupación? Está bien, no lo encontramos mal que se atiendan a las necesidades de Vizcaya, pero lo que si encontramos mal es que se nos abandone a nosotros y sigan deteniéndose en los ministerios proyectos que no son de gran importancia y que pudieran calmar la falta de trabajo de nuestros obreros. Esta desigualdad que reina de atender a unas comarcas y dejar desatendida a la nuestra, no nos parece ni justo ni tolerable.

La voz teniente de nuestros diputados constituyentes debía resonar en los departamentos ministeriales y en las Cortes, haciendo patente esa desatención a la provincia más necesitada. Todas nuestras autoridades y entidades, las mismas clases obreras, debían igualmente intensificar una campaña brava, no para mendigar lo que una justicia reparadora de anteriores injusticias y olvidos nos debe, y que si es preciso sacar con fuerza sacarla antes de seguir con el triste espectáculo de nuestra actual pobreza, que nos va consumiendo poco a poco.

Que nos visite una inspección y vean por sus propios ojos cómo contrastando con las cosechas de las demás provincias andaluzas, en nuestros campos, los pocos sembrados que se hicieron, por falta de jago en las tierras, no granaron sus espigas.

Veán cómo está el agua en el fondo de las minas del Fondón, esperando una cantidad relativamente insignificante para regar las riberas de nuestro río, donde se abandonan muchas tierras a toda clase de cultivos. Que juzguen si es lícito no poner en obra el camino de Ronda, para que toda clase de vehículos no tengan que transitar por medio de la población. Y cómo están convertidos e inundados eriales los alrededores de la Escuela de Artes y Oficios. Y nada digamos del aspecto desolador del contramuelle de levante.

Número de ocho páginas

NOTAS ANTIGUAS

Almería hace 45 años

29 de Mayo de 1887

Llegaron a esta capital los representantes de la Sociedad Warino Hermano y Mr. Gibon Spilbur, que se proponían ambos acudir a la subasta de nuestro ferrocarril.

—El magistral de esta Catedral don José Rizo, fue trasladado a la de Toledo con el mismo cargo.

—Se remitió a la superioridad, informado favorablemente, el pro-

yecto del ferrocarril minero de Batares.

—LA CRÓNICA fué denunciada por un artículo que trasladó del diario «El Progreso», de Madrid, titulado «¿A quién se debe el indulto?», siendo recogida toda la edición de ese día.

—Tomaron posesión los Inspectores de Hacienda don Francisco Jiménez Diácono y don Benito Sarabia.

Agente de Préstamos

para el Banco Hipotecario de España
ANGEL VIZCAINO
Procurador
Minero 5, pral.

La agresión a D. Alfonso de Borbón

Los que me conocen saben que nunca fui albardero del viejo régimen, ni turiferario del nuevo.

Tampoco ignoran que mi pluma es muy modesta, pero acaso la más independiente de España.

En ella mando yo solo, y lo mismo en épocas de adversidad que en estas de bonanza, ha sido y es sierva de mi pensamiento y absolutamente incoercible.

Ni la vendo ni la alquilo, pero la tengo gustosísimo a merced de todas las ideas justas.

Por creer que el Estatuto catalán es el primer paso para la independencia de Cataluña, he dicho y repito que quien lo propugna es un ciudadano indigno de la nacionalidad española.

Ahora digo que el tal Sánchez Manzanares, que en tierra extranjera ha golpeado o pretendido golpear al que fué Rey de los españoles, es un perfecto bellaco con ribetes de vesánico, digno del presidio y del vituperio de las almas hidalgas y de no haber visto la luz en una tierra donde siempre fué respetada la desgracia y obtuvo el homenaje de la piedad toda grandeza caída.

¿Quién es Sánchez Manzanares? ¿Qué hizo por la patria? ¿Dónde están sus ejecutorias de valor, de ciencia o de civismo? En parte alguna.

Sánchez es un tonto audaz con ribetes de megalómano.

Si Erostrato pegó luego al templo de Diana para hacerse célebre, Sánchez ha abofeteado o pretendido abofetear a un hombre con la suficiente representación histórica para resaltar sobre todos los Sánchez y los Manzanares de este bajo mundo.

¿Será republicano? ¿Militará más o menos conscientemente en el partido socialista?

Lo ignora, pero estoy seguro de que no ha leído a Erasmo, ni a Alemar, y menos a Ortega Gasset, el filósofo de los paños calientes, y de las contemporizaciones que han de alegrar esta República de trabajadores de todas clases.

Es muy posible que Sánchez Manzanares venga a España y sea objeto de un homenaje y hasta obtenga un acta de diputado.

Todo es verosímil en estas fecundas democracias, incubadoras de legisladores como Samblancat, Balbontin, Bruno, etc., etc.

Cuentan que cierto ex ministro conservador propuso al gran Cánovas la concesión de un título en favor de cierto personaje que tenía más talegas que ideas y cuya potencia crematística era argumento decisivo en las elecciones.

El insigne político sonrió ante la propuesta; meditó unos momentos y por fin dijo: «¡Buena! ¡Le daremos ese título! ¡Ojalá pudiéramos darle con él la nobleza y la inteligencia!»

Yo pienso que debería crearse para Sánchez Manzanares la encomienda de la Orden del Mérito Republicano, si no me asaltara el temor de que a partir del decreto llovieran como un diluvio las puñetazos por todos los ámbitos de la Península.

PASCUAL SANTACRUZ

STRERIA HERRADA

Extenso surtido en géneros para la presente temporada

PLAZA CANALEJAS, 4
PASEO PRINCIPE, 11
ALMERIA.

Arbitrios anulados

El Ayuntamiento de Almería, al confeccionar los presupuestos, acordó la creación de arbitrios con fines no fiscales sobre casas insalubres, no ajustadas para ser habitadas a las reales órdenes de 1922 y 1923 y al Reglamento de Sanidad Municipal, estableciendo tres tarifas sobre las casas que no tengan completas las condiciones higiénicas, sobre las que carezcan de pozos negros y sobre las que no tengan aguas pudiendo tenerla.

Contra la citada disposición, la Cámara oficial de la Propiedad Urbana de esta provincia, dedujo reclamación ante este señor Delegado de Hacienda, la que fué resuelta por dicha autoridad en sentido favorable a la petición formulada, declarando, en su consecuencia, nulos los arbitrios no fiscales ya expresados.

El Ayuntamiento de Almería, por medio de su Alcalde, interpuso recurso de alzada contra la resolución dictada por la Delegación ante el señor ministro de Hacienda, el que en fecha 19 de este mes ha resuelto de conformidad con lo propuesto por la Dirección general de Rentas públicas, desestimar el recurso interpuesto por el Ayuntamiento de Almería contra la resolución dictada por el Delegado de Hacienda que declaró nulos los arbitrios con fines no fiscales que incluyó en sus presupuestos para este ejercicio y en su consecuencia confirmar en todas sus partes la resolución recurrida.

Se ha resuelto, pues, favorablemente a los intereses económicos de Almería, en sus dos instancias, la reclamación entablada por la Cámara de la Propiedad Urbana en defensa de aquellos, contra unos arbitrios creados con carácter no fiscal, que realmente eran fiscales y enormemente gravosos.

Es para felicitarse de que se ha ya hecho justicia, lo mismo por el señor Delegado de Hacienda que por el ministro del ramo, pues solo ateniéndose a ella es como los pueblos pueden desenvolverse y sentir la íntima satisfacción de que todos los derechos tienen su debida eficacia.

Es sensible que el Ayuntamiento se vea privado de esos ingresos; pero hubiera sido más sensible que por hacerlos efectivos se hubiera causado una exacción importante a la propiedad urbana, ya recargada y agobiada con todo género de arbitrios que el Estatuto autoriza y que en todo momento puede evitarse, confeccionando un presupuesto prudente, en el que se cercenen sin piedad todos los gastos innecesarios, y se atiendan solamente a los que afectan al ornato y mejoramiento de la ciudad.

A. Ramírez Sánchez
MÉDICO ESPECIALISTA
GARGANTA, NARIZ Y OÍDOS
Glorieta de San Pedro, número 1

DEL MOMENTO

LA FIESTA DEL NIÑO

¿Quién, aunque no sea padre, no se ha sentido conmovido ante la ingenua sonrisa de un pequeño niño o al ver que el bebé le tendía las manos en demanda de una caricia? ¿Quién por muy duro de corazón que sea, no se ha compadecido de esos infelices niños que la desgracia o el vicio hacen que anden por las calles, desnudos y desamparados, sirviendo de objeto de explotación de falsos mendigos e viviendo, como pajarillos sin nido, soportando las inclemencias del cielo, y esperando la mano bienhechora que les facilite un mendrugo de pan?

Ante un pequeño niño, el hombre más agrio se conmueve, se enternece el corazón más empederrido y se olvidan las propias desgracias para compadecerse de quienes toda lo esperan de los demás.

Y, sin embargo, en España no se ha desarrollado hasta ahora una acción social verdaderamente fecunda en favor del niño. Sin querer parar la vista en las llamadas Inclusiones, donde son enviados los niños más bien como un objeto molesto para que sea criado por pechos mercenarías, cuando no para que encuentre una más pronta muerte, es cierto que existen muchas instituciones que se dedican a educar a los adolescentes, pero no se ha hecho nada hasta ahora por despertar en el alma del pueblo sentimientos de amor hacia los niños y de consideración para las madres.

Ahora ya, el amor al niño va inspirando la organización de fiestas y la creación de benéficas instituciones, en las que el punible abandono a que ha sido siempre condenada la infancia, encuentra compensación cumplida. En todas partes se van despertando los mismos sentimientos de ternura hacia esas criaturas para quienes la Fortuna no tuvo aun el menor gesto amable.

Logroño ha sido una de las ciudades españolas que se han preocupado seriamente de las necesidades fisiológicas y psicológicas del niño. Buena prueba de ello son las fiestas celebradas hace pocos días en la capital riojana y que, dado el fin educador de ellas, podrían denominarse «La fiesta de la madre», puesto que en ellas se ha enaltecido, con el aplauso público y con la recompensa a la augusta misión de la madre, no solamente en lo que se refiere al cuidado físico del niño, sino también en todo lo que concierne a los primeros balbucesos de su educación.

Afortunadamente para la pureza de nuestras costumbres, la madre española no ha menester estímulos en lo que se refiere al cuidado y al amor de sus hijos. En el corazón de la madre española re-

siden los más sublimes sentimientos de abnegación y ternura. ¡Pero cuántas veces esa misma exaltación de cariño fué quien guió su ignorancia! Por eso «La fiesta del niño» tiene la doble ventaja salvadora de los métodos científicos, si quiera sean elementales, para el cuidado físico del niño y también para la educación de sus sentimientos.

Si en cada una de las ciudades españolas se celebrara siquiera una vez al año «La fiesta del niño», es seguro que las enseñanzas que de ella podían deducirse reducirían notablemente la atroz mortalidad de la infancia española.

ARIEL

Asistencia social

A los comedores de la Asistencia Social acudieron ayer 316 niños y 312 adultos.

El número premiado ayer en la rifa de «Los Iguales», fué el 108.

Granada en fiestas

Llegada del Jalifa.--Visitas a Villaespesa

Se notó ayer y hoy más animación, con motivo de las fiestas que celebra esta hermosa ciudad, aunque nunca como en años anteriores.

Los actos considerados como de más importancia, son los organizados en homenaje a S. A. I. el Jalifa de Marruecos y a nuestro paisano el genial y popular poeta Francisco Villaespesa Martín, al que todos llaman, el Cantor de Granada. Este continúa recibiendo muchas visitas de autoridades y otras personalidades granadinas. Ha tenido el gusto de saludarle, encontrándole bastante mejorado de salud, y en su charla el insperado y laureado poeta Villaespesa recordó el homenaje que en nuestra última pasada feria le tributaron sus paisanos.

Las representaciones en el Palacio de Carlos V, de sus obras «El Alcazar de las Perlas» y «Aben Humaya» que tendrán lugar mañana y el dos de Junio, respectivamente, se consideran como un verdadero acontecimiento artístico.

El Jalifa Muley Hassan llegó por la tarde en automóvil, precedido de Córdoba, haciéndoles los honores una compañía del regimiento de Infantería número 2. Las autoridades fueron a esperarle a Loja y otras a la entrada de Granada, próximo a la estación de ferrocarriles.

El público era numeroso en to-

do el trayecto, especialmente en Puerta Real, en donde el Jalifa revisó las fuerzas que le rindieron los honores de ordenanza. Seguidamente se retiró al Hotel Alhambra Palace, donde se le tenía preparado el homenaje.

Acompañan al Jalifa además de nuestro Alto Comisario en Marruecos señor López Ferrer, el Gran Visir Sidi Ahmed Gambia, el Rull del Mexuar, el Hayib Abd el Hamed B'ixa, los directores generales de Bienes del Majzen y Habuín El Galán y Mahomad Ben Ralsuni, el amir de Su Alteza, Edris Er Riffi, hijo del Bachá, el intérprete de la Dirección de Marruecos y Colonias don Reginaldo Ruiz, O'asoli y otras personalidades mulsumanas y españolas.

Esta tarde asistirá el Jalifa a los festejos que hay anunciados, por la noche al concierto del Palacio de Carlos V y mañana a la corrida de toros.

E. B.

Granada 28 Mayo 1932

LA CÁMARA OFICIAL UVERA

Visita del señor Ingeniero-delegado

En el día de ayer, recorrió en visita oficial los términos productores más importantes del río, el Ingeniero agrónomo delegado del Gobierno, don Fernando Silvela Tordecillas.

El objeto de esta visita fué únicamente informativo.

En todos los pueblos visitados se hicieron demostraciones patentes acerca de la necesidad de una rápida revisión del censo, con objeto de llegar a la normalidad funcional del organismo defensor de los productores, antes de comenzar la próxima campaña de explotación.

Hoy girará el señor Ingeniero delegado una visita a los importantes centros de producción de Dalias y Berja.

Esperamos que del resultado del informe del señor Silvela, se vean satisfechas las aspiraciones de la gran masa de parraleros.

DE LA COMISARIA

Denuncias

Concepción Sierra Navarro presentó denuncia contra Antonia Escobedo y una tal Dolores, por haberle preferido insultos.

También Rosa Ferrer Sánchez denunció que hace ocho días se llevó de su domicilio su esposo Juan Marín López, y hasta la fecha no ha vuelto.

El hurto del reloj

El Inspector don Natalio López presentó a Candelaria Palices Madrid y a Rafaela Gómez Martínez.

La primera se personó en el Monte de Piedad con una papeleta de empeño para sacar un reloj de oro, cuya alhaja es la misma que en la noche del jueves al viernes le sustrajeron de su domicilio, calle de Granada, 27, a don Antonio Miras y la segunda por

le berle vendido la papeleta a Can
deberle F. J. J. J.

Dijo que se la dió un hombre
descenecido para que la enge
nere.

Una supuesta estafa

Don José Pérez Martínez, due
ño de un establecimiento situado
en la plaza de Ramón y Cajal, de
nunció a una gitana llamada Asun
ción, apodada La Niña, habitante
en el Barrio Alto, la que retiró ar
tículos por valor de 42 pesetas y
como no las ha satisfecho cree se
trata de una supuesta estafa.

Arrollado por el carro

Ayer a medio día fué curado en
la casa de socorro el carrero Fran
cisco Carmona Sánchez, de eresle
nes y una herida por apastamen
to de siete centímetros en la cara
superior del pié derecho.

La lesión se la produjo al ser
cogido por el carro que guiaba en
la calle de Marcos.

Mordido por un perro

También fué asistido en dicho
centro Sebastián Gómez Acacio
que presentaba una herida por
mercedura de perro.

EL TIEMPO

—o—

Boletín meteorológico

Las observaciones efectuadas
ayer en el Observatorio Meteorolo
gico (Estación Sismológica) de
Servicio Meteorológico Nacional
dieron el siguiente resultado:

Presión media del día . . .	764.2
Temperatura máxima . . .	22.4
Idem mínima	12.0
Idem media	17.2
Idem máxima al sol	29.0
Humedad relativa media	61
Evaporación en 24 h.	5.0
Lluvia en 24 horas,	0.0
Viento dominante	S.
Fuerza en metros por se gundo	3.0
Nubosidad	despejado

ESTADO GENERAL ATMOSFÉRICO DEL
DÍA 28 DE MAYO A LAS 7 HORAS.

Pierden importancia los cen
tros de perturbación atmosférica
que ayer se acusaban en América
del Norte.

También pierden interés las del
Atlántico, con todo lo cual el tie
mpo es inseguro y de poco viento.

Entre las Azores y Portugal
existe una zona de altas presio
nes relativas y las bajas del mar
del Norte y el Mediterráneo se
van desvaneciendo.

Aún persisten las lluvias en el
archipiélago inglés y la nubosi
dad es grande por toda Europa.

Tiempo probable hasta el día
29 a las 7 horas:

En España el tiempo será inse
guro y de poco viento.

Rutas aéreas del Sur de Espa
ña y Canarias: Peco viento y po
cas nubes.

Navegación marítima: Mar po
co agitado por todo el litoral espa
ñol.

Para estar informado,

Lea usted

“La Crónica Meridional”

Noticias Telegráficas de la tarde

De nuestro corresponsal especial

Varias noticias

Madrid 28

Los términos de Vicar y Roquetas de Mar

La «Gaceta» de hoy publica un decreto autorizando al ministro de la Gobernación para presentar a las Cortes un proyecto sobre la segregación de terrenos del Ayuntamiento de Vicar (Almería) para ser agregados al término jurisdiccional de Roquetas de Mar.

La Unión Nacional de Abogados. Un incidente en la sesión inaugural Nuevos incidentes en los pasillos

En el Palacio del Senado se inauguró esta mañana el Congreso de la Unión Nacional de Abogados.

Asistieron unos 600 letrados congresistas, presidiendo el señor Alcalá Zamora, Jefe del Estado.

Acompañaban al Presidente, el ministro de Justicia señor Albornoz, el presidente del Tribunal Supremo, los diputados señores Alvarez (don Melquiades) y Jiménez Asua y otras representaciones.

Las tribunas se hallaban llenas de público, destacándose muchísimas señoras.

Primero habló el presidente de la Unión de Abogados, señor Rodríguez Jurado, ocupándose de la situación de los Jueces.

Al tratar de la independencia del poder judicial, una voz le interrumpió preguntando:

—¿Y el Juez Amado?

El señor Rodríguez Jurado prosiguió su discurso diciendo que a los Jueces se les ceraba el paso. Otra voz lo interrumpió en este momento, exclamando:

—¿Se lo cierra el ministro de Trabajo!

Entonces el señor Jiménez Asua, que se hallaba en la mesa presidencial, dirigiéndose al interruptor, dijo sobre poco más o menos:

—Mientras esté ahí ese sin-

vergüenza, yo no permaneceré en el salón.

El abogado don Joaquín del Moral, que era el interruptor, replicando al señor Jiménez Asua, le dijo:

—¡Eufemista!

Seguidamente el señor Jiménez Asua abandonó el salón según había anunciado.

Habló después en nombre del Colegio de Abogados el señor Gotor.

Le sucedió en el uso de la palabra el presidente del Tribunal Supremo, que fué ovacionadísimo.

A continuación habló don Melquiades Alvarez, que también fué aplaudidísimo, y finalmente, pronunció un discurso S. E. el Jefe del Estado, señor Alcalá Zamora, saludando a los congresistas y declarando inaugurada la Asamblea.

Terminado el acto, en los pasillos se originó un ruidoso incidente.

Varios abogados reprocharon al señor Moral sus interrupciones diciéndole, que suponía su actitud una descortesía hacia el Jefe del Estado.

El referido letrado les replicó en tonos descompuestos.

Entonces el señor Serrano Batanero, que era testigo de lo sucedido, se dirigió al señor Moral agrediendo.

Este último repelió la agresión y los demás concurrentes separaron a uno y otro sin que la cosa pasara a mayores términos.

Los comentarios versaron después sobre lo ocurrido, que fué la comidilla de la tarde entre la gente de toga.

Dice Casares.—La recogida de la cebada en Andalucía.—Error fatal.—El día de hoy

El ministro de la Gobernación señor Casares, al recibir hoy a los periodistas les manifestó que como los días pasados el diputado señor Fernández Castillejo aseguró en el Congreso que la recogida de la cebada en Andalucía era una

fantasía, acababa de recibir un telegrama del Gobernador civil de Sevilla afirmando que el martes terminará la recolección en toda la provincia.

Añadió el ministro que igual ocurrirá en toda España.

Respecto a la huelga de Sevilla, continuó el señor Casares,—debo comunicarles la noticia desagradable de que esta mañana, un pobre hombre que arrastraba un carrillo de mano fué tiroteado por unos desconocidos, que le confundieron con un obrero municipal, matándolo.

Los periodistas aludieron al acto sindicalista de mañana.

El señor Casares, con palabra segura, contestó:

—Salvo alguna manifestación que pudiera promoverse, mañana, domingo, no se alterará la tranquilidad en Madrid, y respecto a provincias, solo en algunos lugares puede producirse algún pequeño lío.

Del Extranjero

Madrid, 28.

Los comunistas en acción

Desde Berlín participan que en diversos lugares de Alemania se han producido violentos desórdenes provocados por los elementos comunistas.

Revistieron mayor gravedad en Remnia, donde se registraron sangrientas colisiones.

En Colonia, Dormouth y otras ciudades, resultaron varios muertos y numerosos heridos.

Durante los disturbios, fueron apedreados y rotos muchos escaparates, saqueando las turbas algunas tiendas.

Hitlerianos y socialistas

De Viena comunican que en diversas ciudades de Austria han ocurrido encuentros entre hitlerianos y sus adversarios.

En Innsbruck degeneró el encuentro en batalla campal, participando en ella hitlerianos y socialistas.

La Policía intervino enérgicamente cargando sobre los contendientes.

¡El dolor del alma y el dolor de las madres!

I

Ne me voy a ocupar del dolor en general, ni del dolor físico, ni del dolor patológico; ni tampoco del dolor de las mujeres. Me voy a ocupar en primer lugar del dolor del alma, y en segundo lugar del dolor de las madres, debiendo manifestar que no me he de inspirar en lo que se haya podido escribir sobre tan importantes temas extremos, pues no soy erudito y ya soy muy anciano para estudiar.

Desarrollaré los temas según mi propio pensar.

Primero - Dolor del alma, su definición y ejemplos

Ha sostenido en un sin número de artículos que tengo publicados que el alma es el espíritu encarnado en un ser corpóreo, organizado y vivo, pues como tengo demostrado también en un artículo, que aun no he publicado, los animales tienen alma más o menos desarrollada; alma que no puede progresar, porque aun cuando entienden, les falta el raciocinio y les falta la fantasía, porque tienen el alma mediatizada, por lo que tan poco pueden hablar; y los animales que hablan, como el loro, por ejemplo, lo hacen por efecto de memoria, pero sin tener conciencia de lo que dicen, porque no pueden raciocinar.

Me voy a referir en este artículo al dolor del alma del ser humano consciente, e sea del que está capacitado para sentir y para pensar; y yo defino su dolor diciendo: «que es el sentimiento que experimenta el ser humano ante una desgracia propia, o por una desgracia sufrida por las personas que le son queridas, o que aun no habiéndolas visto nunca, conmueven al género humano civilizado, bien por la cuantía de la desgracia, bien por la calidad del que la ha sufrido, o bien por las circunstancias horrorosas en que se realizó la desgracia».

Un ejemplo del dolor del alma ante una desgracia propia: Un hombre que es atracado por unos malhechores que le despojan de gran parte de su capital consistente en billetes de Banco, que llevaba en la cartera.

Un ejemplo de dolor del alma por una desgracia ocurrida a persona que le es muy querida:

La muerte de un hijo, de un padre, de una esposa, de un hermano, de un pariente cariñoso o de un amigo entrañable.

Un ejemplo del dolor del alma por las desgraciadas muertes ocurridas a personas que no se vieron nunca, y en consideración a la enormidad de la desgracia:

El dolor que causó al género humano a no civilizado el espantoso naufragio del «Titanic», el mayor trasatlántico que existía y que naufragó en su primer viaje, pereciendo millares de pasajeros y tripulantes.

Ejemplo del dolor del alma por

la calidad de la persona que sufrió la desgracia:

El asesinato de Mr. Doumer, anciano que desceñó por su bondad, por su discreción, por su sabiduría, dotes que le hicieron llegar y por sus grandes servicios prestados a su patria y a pesar de su humilde nacimiento, a ser presidente de la República francesa, después de haber pasado por el terrible dolor de que le mataran cuatro hijas peleando en defensa de la Francia de la gran guerra europea.

Ejemplo del dolor del alma por la desgracia ocurrida a una criatura que no se vio nunca, pero que se conmovió el alma de toda persona civilizada, por las circunstancias horribles que concurrieron:

El asesinato del niño del famoso aviador Lindberg que fue el primero que atravesó en su aeronave de un tirón desde la población de Los Angeles, cercana a Nueva York a París en menos de treinta y seis horas, y cuyo baby fue raptado por una banda de forajidos, los que pidieron cincuenta mil dólares por el rescate, cuya cantidad recibieron y no entregaron, y después fue encontrado muerto el desgraciado baby (niño) cuando ya hacía dos meses que había sido asesinado, y cuyo cadáver se hallaba en Munt Rose (Nueva Jersey) cerca del domicilio de Morreuss, abuelo del niño, presentando en su frente un agujero de media pulgada de diámetro.

Crimen tan espantosamente horrible, ejecutado en la persona de un «bebé» ha conternado al mundo entero, no sólo por la desgraciada muerte del angelito, sino también por el terrible dolor sufrido por sus padres, dolor que ha repercutido en el corazón de todos los padres y de todas las madres de todos los países civilizados; dolor que ha conternado más, cuando en el periódico «A B C» se ha visto el retrato del niño cuando vivía, que estaba rodeado de su madre, abuela y de otras señoras y señoritas, las que estaban embobadas admirando al hermosísimo tierno infante que se veía en su bellísimo rostro unas

facciones propias de un angel del Cielo, y en sus ojos grandes, despiertos, vivos y serenos se reflejaba una seriedad y una energía de alma impropia de su edad, revelando en su limpia y fija mirada que era digno primogénito de su padre, que podría entusiasmar al mundo entero con actos tan heroicos como los que realizó el autor de sus días que asombró a todo París y al mundo entero; cuando salió de su aeroplano no teniendo más acompañante que su gatito.

En el semblante y en la complexión robusta del baby se veía que hablara llegado a ser un genio que hablara asombrado al mundo, porque hablara hecho dar un paso de gigante a la civilización, a la cultura y al progreso, siendo un Franklín, o un Eilson, o un Newton, o un Pasteur, esto es, un gran bienhechor de la Humanidad!

VICENTE VILLASPERA CALVACHE

FOTÓGRAFO

profesional o aficionado, si quiere orientarse bien, visite la casa

Eugenio de Bustos

Calle de Granada, 85 y 87 ó 9 moderno. — Teléfono, 83

Frecuentes exposiciones en sus escaparates

venta de material y productos de alta garantía.

PRECIOS CONVENIENTES

Juzgado Municipal

DÍA 28

Distrito de San Sebastián

NAOIMIENTOS. — Pedro Sanchez Plaza, María Sanchez Villacresca, Alfonsa Tirado Pérez, Bienvenido Rueda Sanchez, Francisco Miralles Vera, José Martínez Artero, Ramón de la Rosa González y Luis Torres López.

DEFUNCIONES. — Virtudes Martínez Martínez, de 36 años de edad, tola, y Antonio Galvez Rubio, de septicemia.

MATRIMONIOS. — Bernardo Miras Bretones con Manuela Bretones Aguilé; Felipe Garzón Barrilado con María García Sanchez y Manuel Pajés Morano con María Martínez Caceris.

Número de ocho páginas

HIJO DE RAMON A RAMOS

Paseo de Colón, 19 (BARCELONA)

Servicio rápido semanal entre Barcelona, Almería Motril, Algeciras y Málaga

Con los vapores «Ramón Alonso R.», «Manelina R.», «Ricardo R.», «María Dalme de R.», «María K.», «Nuria R.», «Roberto R.», «María R. de R.», y «Enrique R.»

Salida de Barcelona directo para Almería todos los sábados. Salidas de Almería directo a Barcelona todos los lunes. Salidas de Almería para Motril, Algeciras y Málaga todos los martes.

NOTA. — Paracargar en estos vapores hay que pedir hueco con anticipación.

El precio del pasaje para Barcelona en tercera clase será a tir del próximo lunes 15 del corriente, de pesetas 31'85.

Para más informes, su agente: HIJO DE ALFREDO RODRIGUEZ, Maure, 5.



GESTIONES PLAUSIBLES

Pro Escuela de Minas en Almería

Por la representación de la Comisión pro Escuela de Minas, que marchó a Madrid para gestionar la fundación de este importante centro docente en nuestra capital, han sido efectuadas las visitas al Director general de Enseñanza Técnica señor Cebada, el que temió con gran interés el asunto, prometiendo que al el informe que emita el director de la Escuela de Minas de Madrid es favorable, firmará la fundación de la Escuela en Almería.

Posteriormente visitaron al señor Abad, director de la Escuela de Minas de Madrid, el que manifestó a nuestros representantes que estudiaría con calor el asunto para poder dar un informe favorable como él desea, por el interés que tiene por nuestro distrito minero y considerar muy justa la petición.

También visitaron al jefe de Negociado de Ingenieros civiles del Ministerio de Instrucción pública, el que despachó el expediente en el mismo día de la visita, habiendo hecho otras gestiones, que por falta de espacio no podemos reseñar.

Ellos han prestado su valiosa cooperación el Gobernador civil de la provincia señor Alas, y casi todos nuestros diputados, especialmente el señor Pradal, y el Ingeniero de Minas don Manuel Alvarez González.

BANDA MUNICIPAL

Concierto para esta mañana en la Avenida

El programa de las obras que ejecutará la Banda municipal esta mañana, de once a una, en la Avenida de la República, es el siguiente:

«Brisas de Málaga», pasodoble. — Marquina.

«¡Tomá!... quiero ser mamá», charleston (estreno) — J. Lito.

«Moraima», capricho instrumental descriptivo (estreno). — G. Espinosa.

Selección de «Los sobrinos del capitán Grant». — M. Caballero.

«Enseñanza libre», selección. — Jiménez.

«Nit de Falles», marcha valenciana. — Godey.

DEL PUERTO

Ha aquí el movimiento en nuestro puerto en el día de ayer.

DE ENTRADA

Vapor danés «Randi», de Cardiff, con carbón.

Pallebot español «San José», de Almería, en lastre.

DE SALIDA

Vapor español «Dafin», para Malilla, con carga y pasajeros.

DESDE GRANADA

Recibimiento a Villaespesa

El gran poeta almeriense Francisco Villaespesa, que como sabrán los lectores de LA CRÓNICA, por haber publicado la noticia hace varios días, ha sido invitado por el Ayuntamiento granadino como huésped de honor, llegó en automóvil procedente de Madrid. Se hospedará en el Hotel Alhambra Palace.

No hay que decir que a Villaespesa se le ha hecho un entusiasta recibimiento, siendo visitado por muchas personalidades granadinas y las autoridades.

Villaespesa asistirá con el Jallifa al acto de descubrir la lápida de homenaje a Ahamar, de cuyo texto, que también publicó LA CRÓNICA, es autor el cantor de Granada, que con tan demostradas simpatías cuenta en esta hermosa capital.

Permanecerá en ésta el ilustre poeta almeriense hasta el día 2 de Junio próximo, con objeto de dirigir y presenciar las representaciones en el Palacio de Carlos V de sus dos famosas obras «El Alcázar de las Perlas» y «Aben Humeya». Por estas representaciones hay gran entusiasmo, como se demuestra por el número de localidades que hay adquiridas.

Dichas tragedias árabes se pondrán en escena, la primera la noche del 29 y la segunda en la del 2 de Junio, asistiendo a la de «El Alcázar de las Perlas» el representante del Majzen Muley Hassan, la que tendrá el carácter de homenaje a éste.

EMILIO BERRUEZO
Granada, Mayo, 1932.

Del Ayuntamiento

Recurso desestimado

La Sección provincial de Administración local ha dado traslado al Ayuntamiento de un escrito de 21 del actual del Director general de Rentas públicas, transcribiendo otro de 19 de dicho mes del ministro de Hacienda, desestimando el recurso interpuesto contra la resolución dictada por el Delegado de Hacienda que declaró nulos los arbitrios no fiscales incluidos en el presupuesto, para el año actual relativos a la falta de revisar las fachadas y sobre las casas insalubres.

Un fallecimiento

El consul de España en Rosario de Santa Fé (República Argentina) comunica a esta alcaldía se le manifieste al continúa residiendo en Almería el ciudadano Manuel Ruiz Díaz, pues interesa su paradero deña Carmen Pomar, para comunicarle el fallecimiento del hermano y esposo de la compareciente José Ruiz Hernandez.

Obras urgentes

El Inspector provincial de Sanidad doctor Martínez Limones ha acordado de la Alcaldía se ac-

metan varias obras que son de urgencia en la casa de socorro.

Pidiendo licencia

Dña Concepción de la Cámara ha solicitado licencia para realizar reformas en la puerta de entrada de la casa número 4 de la plaza de Castañes.

No hubo sesión

Por falta de número no pudo celebrarse sesión ayer tarde el Ayuntamiento.

Mañana tendrá lugar en segunda convocatoria.

Flor de Lis

Tintura muy práctica y económica

Tiñe rápidamente las canas, hace desaparecer las caspas e impide de la caída del cabello. Véndese a cinco pesetas el frasco en droguerías y perfumerías. Y en casa del depositario.

Eugenio de Bustos

Droguería y Perfumería
Calle Granada, 35 37 - Almería

«Boletín Oficial»

Extracta del correspondiente al día 24:

Edicto del Jurado mixto interlocal de Banca, Seguros y oficinas, ordenando a los patrones presenten los datos que se expresan.

—Requisitorias judiciales.
—Edictos de los Ayuntamientos de Pechina, Huércal Overa y Carboneras.

—Relación nominal de propietarios a los que han de ocuparse fincas en término de Velez Blanco con motivo de la repoblación forestal del perímetro de la cuenca superior del Guadalentín y vertiente septentrional del río Alcaí de.

—Idem de deudores de la contribución rústica del pueblo de Níjar por los años de 1921 22.

—Idem de registros mineros cuyos títulos deben presentarse en término de treinta días a la liquidación de derechos reales.

DIA 25

Circulares del Gobierno civil sobre trabajos geodésicos, y de nivelaciones de alta precisión, de las que ya hemos dado cuenta.

—Pliego licitado ante el Tribunal provincial de lo contencioso administrativo por don Miguel Sánchez Carretero y otros contra acuerdo del Ayuntamiento de Ohanes.

—Convocatoria de oposición para cubrir una plaza de practicante de la Beneficencia provincial.

—Edicto para la subasta de una finca y una notificación de embargo de bienes por débitos de contribución urbana.

—Edictos electorales y municipales de Roquetas de Mar, Inatción, Gérgal, Sufil, Carboneras, Urracal, Torre y Huércal Overa.

—Relación de deudores (continuación) a la contribución rústica, del pueblo de Níjar.

Número de ocho páginas

TRIBUNALES

EN LA AUDIENCIA

Juicio por jurados

En la Sala segunda se vió ayer un juicio oral, la causa número 45 del año 1931, seguida en el Juzgado de Cuevas, contra Joaquín Maturana, acusado del delito de homicidio frustrado.

Practicada la parte testifical, informaron las partes, fiscal y defensa, brillantemente.

El veredicto emitido por los jueces de hecho fué de inculpabilidad y en su vista el tribunal de Derecho dictó sentencia absolutoria, siendo puesto en libertad el procesado.

La defensa estuvo encomendada al letrado don Alfredo García Briet.

Por atentado

En la Sala primera se celebró ayer una vista de causa precedente del Juzgado del distrito de San Sebastián, contra José Segura Villanueva, acusado del delito de atentado.

Condenados

El tribunal de la Sala primera ha condenado a Antonio de la Cruz Molina y otro, como autores de un delito de resistencia, a la pena de dos meses y un día de arresto mayor y multa de 250 pesetas y paga de las costas procesales.

Señalamientos para mañana

Sección primera.—Vista de causa número 258 de 1931, del Juzgado del distrito de la Audiencia, seguida contra Rafael Sierra Capdeville, por el delito de lesiones.—Abogado, don Francisco Pérez Cordero; procurador, don Angel Vizcaino.

Sección segunda.—Vista de causa número 56 de 1930, del Juzgado de Canjajar, seguida contra Luis Martínez, por el delito de homicidio.—Abogado, don José Roda Díaz; procurador, don Pascual Roda.

Botica Central

DE LA VIUDA DEL LICENCIADO

José Pérez López

Productos químicos y farmacéuticos. Preparaciones galénicas. Específicos nacionales y extranjeros. Aguas minerales. Ortopedia. Algodones, gasas y vendas antisépticas.

Servicio esmerado y económico
REAL 15.—ALMERIA.

GACETILLAS

Un baile

Con motivo de la inauguración del nuevo campo de aviación de esta capital, este Aero Club ha organizado un baile para el día de la llegada de los aviadores a nuestra capital, en el Circulo Mercantil, cedido galantemente por dicha Sociedad, en honor del secretario de la Dirección general de Aeronáutica civil don Ernesto Navarro y aviadores que le acompañan.

Regreso de comisión

Ha regresado de Madrid, la comisión que marchó hace días, para recabar del Gobierno la creación en Almería de la Escuela de Minas.

Dicha comisión, la formaban los jóvenes estudiantes don Emilio Moreno, don Gabriel López y don José Carmona, quienes vienen satisfechos de las gestiones realizadas para la fundación de dicho centro, de lo que nos alegramos.

Traslado de leprosos

El Inspector provincial de Sanidad don Andrés López Prior, comunicó ayer por teléfono desde Madrid al Gobernador civil interino, que se había conseguido el traslado de los leprosos de Almería al sanatorio de Fontilles.

Estas gestiones se han realizado eficazmente por el diputado a Cortes señor Tuñón de Lara y otras autoridades.

Denunciados

Por una pareja de la Guardia civil del puesto de Purchena, han sido denunciados ante el Juez municipal de dicha ciudad, los vecinos José Pérez Martínez, de 26 años, y Manuel Cano Alias, de 28 años, jornaleros, por sustracción de yerba y causar daños en un sembrado de trigo de propiedad particular.

Permisos para procesiones

Los párrocos de Escullar y Ohanes han dirigido escritos al señor Gobernador civil, solicitando se les conceda el permiso correspondiente para celebrar manifestaciones religiosas los días 31 del actual y 3 de junio próximo.

El señor Pérez de Santiago ha comunicado a los alcaldes de las respectivas localidades, que si el estado de ánimo de los vecinos les permite, se celebren las procesiones, pero sin la asistencia de la autoridad.

Indio Rosa
PAPEL DE FUMAR

Boletín religioso

Santos de hoy

Santos Agustín de Cantobery, Justo, Manahem, pf.; Vicente de Lerin, Faustino, Timoteo, Venusto, Casto, Emilio, mártires.

Santos de mañana

Santos Fernando III, r.; Félix, p.; Gabino, Juan, María Jacobi, vg.; Crispulo, Sico, Palatino, mrs.

Jubileo circular

Hoy y mañana en la Santa Iglesia Catedral.

SE VENDEN

tres nichos para adultos en hábito particular.—Razón, M. g. 12. Donínguez, 28, bajo.

Lea usted
«La Crónica Meridional»

INFORMACIÓN TELEGRÁFICA Y TELEFÓNICA

De nuestro servicio especial

Más noticias

Madrid 28.

De Estado. Rumores desmentidos. Sobre un convenio

El ministro de Estado señor Zulueta, hablando con los reporteros ha desmentido los rumores que daban por cierta la supresión de la Embajada de Cuba.

Agregó que el rumor debió de originarlo la noticia de que el Embajador, señor Serrat, vendrá a España en uso de licencia.

«Nadie pensó...dijo...en la supresión.

Hizo resaltar la importancia del convenio sobre protección a las obras literarias y artísticas, cuya ratificación se someterá a las Cortes, según acuerdo del Consejo de ministros de ayer.

La protección se extiende a los autores para la difusión por radio de sus obras, así como a las alocuciones y discursos.

Añadió que se ha establecido la debida diferencia entre el patrimonio del autor y la paternidad de las obras.

«Cuando un autor enagene el patrimonio artístico y literario de su producción, no por ello perderá la paternidad de las obras...agregó el señor Zulueta...sino que seguirá figurando su nombre frente a ellas.

Un banquete. Los abogados radicales

En La Bombilla se reunieron hoy en fraternal banquete los abogados radicales, presididos por el jefe señor Lerroux.

Asistieron 300 comensales.

El señor Lerroux, en su brindis, estimó artificiosa la relación histórica que hizo el jefe del Gobierno señor Azaña del problema catalán.

Dijo que precisa la reorganización del Estado, pero no con

virtuéndole en instrumento de provecho para las personas ajenas a la unidad nacional.

Para corresponder a la confianza que le depositó el partido, no se dejará sorprender por las trampas, pues tiene fuerza y sacrificio a uno para salvar a dos, cuatro para salvar a dos mil y cuantos fuera necesarios para salvar a la patria. (Ovación).

Dijo que conoce el sitio donde puede tropezarse y muchas veces se tropieza voluntariamente para engañar al enemigo rotundamente.

Afirmó que la unidad nacional no se resquebrajará. (Nueva ovación y vivas a Castilla y a la República).

Agregó que vino a afrontar con valentía el problema porque no tiene miedo a la libertad, pues solo la tienen los tiranos o los habituados a la esclavitud, entendiéndose que la libertad se cura con la libertad.

Somos un partido de izquierda, y como estamos en la zona templada no podemos rechazar a los hambres de las derechas que se nos acercan. Lo que nos interesa es conservar la República.

Dijo que las madres que padecen dolor que tienen más a sus hijos, y como yo sufrí en las cárceles y en los destierros, quiero demasiado a mi hijo. República para dejarla morir, y nadie la parió con más do-

lor que yo. (Prolongada ovación).

Resolveremos el problema de la autonomía, pero no consentiremos las precipitaciones ni las claudicaciones.

Yo amo a Cataluña, a Aragón, a Andalucía, y a toda España, y estoy seguro que el problema se resolverá sin peligro alguno para la unidad española.

Exhorta a desterrar los odios por que la República es joven, pero su vida intensa la hizo decrepita y todos debemos convertirmos en pilares para sostenerla a perpetuidad.

Al terminar su discurso el señor Lerroux fué nuevamente ovacionado.

Lerroux y los periodistas.

El discurso de Azaña

Terminado el banquete, los periodistas dijeron al señor Lerroux que ayer aplaudió poquito el discurso que el señor Azaña pronunció en el Congreso ocupándose del estatuto.

Siguientemente contestó: Me nos me aplaudió a mí que no me aplaudió nada, demostrando que soy más generoso.

Al indicársele que el señor Azaña le había ofrecido un puesto en la nave, replicó: Pero si la nave se la di yo.

Al pedirle opinión sobre el discurso, contestó: Yo dije anoche que el señor Azaña es y tuvo muy bien.

Eliminación del señor del Moral

El comité del Congreso de la Unión Nacional de abogados ha acordado eliminar a don Joaquín del Moral como congresista, en vista de los incidentes que promovió en la sesión inaugural.

Esta tarde fué elevada la mesa definitiva, figurando entre los designados el señor don Melquíades Álvarez.

Obsequio a los periodistas

El presidente del Congreso don Julián Besteiro obsequió hoy con un banquete a los periodistas que hacen la formación en el Congreso.

Pronunció un discurso, exhortándoles a cooperar a la obra universal y dirigiendo elogios a la función del periodista.

Despacho con el presidente

El jefe del Gobierno señor Azaña estuvo esta tarde en Palacio despachando con el presidente señor Alcalá Zamora.

Sometió a la firma un decreto del capitán norteamericano Bos.

Expuso al señor Alcalá Zamora el propósito que tiene la colonia americana residente en Madrid de celebrar el día 30 de mayo, día memorable, como se celebra en todo el mundo, dedicado a las víctimas de la gran guerra.

Como en Madrid no existen enterrados súbditos americanos fallecidos en la pasada guerra, dedicarán un homenaje a los muertos en la guerra de Cuba, hijos de Madrid.

Precaciones. Enérgicas instrucciones

Esta noche comenzaron en Madrid las precauciones para prevenir todos los movimientos sindicalistas.

Con este motivo se enviaron enérgicas instrucciones a los gobernadores civiles.

Exposición. Dice Marcelino Domingo

El ministro de Ag...

FUERZAS MOTRICES DEL VALLE DE LECRIN, S. A. AVISO

Se pone en conocimiento de los consumidores de electricidad a alumbrado de tanto alzado que lo sean en la fecha presente, que podrán pasar hasta fin de junio próximo a contador, sin satisfacer los derechos de acometida, dándoles al mismo tiempo toda clase de facilidades para la adquisición de contadores.

Lo que se hace público para conocimiento general, debiendo pasar por estas oficinas, Rueda López número ocho, para formalizar su petición todo aquél que desee acogerse a estos beneficios.

Almería mayo de 1932.

EL DIRECTOR

Industria y Comercio, señor Domingo, hablando con los periodistas, anunció que en breve será designada la comisión encargada de organizar una exposición en la feria del libro español en Buenos Aires.

Para evitar el robo de explosivos

El ministro de la Gobernación señor Casares ha dirigido una circular a los Gobernadores, para que encarguen a los alcaldes la más estrecha vigilancia en los depósitos de explosivos destinados a fines industriales, con objeto de evitar el robo.

Rechazando los ataques

El ministro de Obras públicas señor Prieto ha facilitado una nota a la prensa, en la cual rechaza los ataques que le dirigieron los contratistas de Obras públicas, por no revisar los precios.

Sobre la nulidad del contrato con la Trasatlántica

El Director general de Navegación ha hecho hoy declaraciones relacionadas con la nulidad del contrato con la Compañía Trasatlántica.

Elogia el patriotismo de la Compañía que coopera eficazmente con los esfuerzos que realiza el ministro señor Giral.

Las líneas subvencionadas continuarán servidas por el pabellón nacional.

Se sostendrán las líneas de Habana y Centro América y quizás otra en el Mediterráneo oriental.

Bolsa

Madrid, 27

Cotizaciones

Deuda 4 ^o interior...	64'00
Id. 5 ^o amortizable...	81'00
Idem 4 ^o idem...	72'50
Banco de España...	515'00
Español de Crédito...	00'00
Hispano Americano...	185'30
Tabacalera...	00'00
Londres...	44'75
París...	48'00
Dólares...	12'16

PERPEN

ESPECTACULOS

Teatro Cervantes

Para sostener el interés del público durante hora y media; para producir en un momento dado el asombro de los que escucharon, e dar motivo para que el regocijo de la muchedumbre se exteriorice

entre sonoras carcajadas; para decir el chiste oportuno e ingenioso o hacer la imitación caricaturesca de «estrellas», nada más difícil que presentarlas en un escenario, vistiendo sencillamente el frac, sin maquillarse siquiera. Y así, en esta forma, es como se presenta el artista cordobés Manolo Car tex, para hacer sus trabajos de ventriloquia, sus imitaciones de artistas, sus inimitables «charlas» y sus cantares en «caló», de gracia insuperable.

La gran artista de la canción Pepita Llaer y la excelente bailarina Copelia que con Castex constituye el espectáculo que actuaba en Cervantes, se despiden hoy del público almeriense, con dos funciones de tarde y noche.

Salón Hesperia

Funciones de cine para hoy, domingo:

A las 3 20, películas mudas. Continuación de la serie americana «Un millón de recompensas».

A las 5 30 cine sonoro: la película de gran éxito «Camasgame lae».

A las 9 45, «Noticiero Fax Movistane número 4», «Invierno» (de dibujos animados), y la revista opereta en technicolor «Las castigadoras del Broadway».

De sociedad

Una boda

En la Iglesia parroquial de San Sebastián, ante el altar de la Virgen del Carmen, se celebró anoche el enlace de la bella y distinguida señorita Rosita García, con el teniente de infantería don Juan Colomer Granados.

La novia lucía elegante traje de georgette celeste, y el novio el uniforme de gala del cuerpo.

Servían de paje los niños Ferrnando García y Milán Muñoz. Fueron apadrinados por el pa-

dre de la novia don Fernando García del Pino y la madre del novio doña María Granados Ruiz.

Como testigos firmaron el acta por parte del novio el teniente don Diego Martínez Guerrero, el capitán don Eduardo Navarro y don Pedro Muñoz Muñoz y por parte de la novia el abogado don Manuel García del Pino, don Vicente Blanes y el catedrático don Jerónimo Rubio.

La concurrencia tan selecta como distinguida fué espléndidamente obsequiada.

Enviamos al nuevo matrimonio nuestra felicitación, deseándole infinitas dichas y venturas.

BIBLIOGRAFÍA

Libros recibidos

«El párroco de la viña en flor»

Más que de novela, en el sentido en que vulgarmente se interpreta, deberíamos calificar a esta obra de poema de amor y devoción; es un idilio de juventud y misticismo, que se desarrolla en tre paisajes floridos, bajo un cielo lleno de luz y de dorado optimismo.

Una visión de Flandes, que nos habla de una existencia placida y transparente, dulce y resignada como la que nos evocan aquellas lizenas sebríos y jagesos de sus pintores.

A pesar del profundo dramatismo que se inicia ya en las primeras páginas del libro, el autor lleva siempre la acción pausadamente y sin truculencias, como si los elementos que componen el escenario valieran tanto como la trama, por lo que nos los describe hasta establecer una relación íntima con nuestra alma.

Ninguno de sus personajes, por maldad o inconsciencia, contribuye a la tragedia que se cierne sobre el glorioso panorama, pues to-

das las figuras que pone el autor en juego, son almas ingenuas, grandes en sus virtudes y sus sentimientos, pero impotentes para frenar la acometida de un sino que troncha una vida en flor.

Sin embargo, el encanto primordial de la obra, el que más subyuga el espíritu del lector, no está precisamente en el asunto.

Y es que, tras del sutil y exquisito narrador, está la exuberante paleta de un gran artista, que sabe buscar la emoción recóndita de la naturaleza, que aprovecha todos los cambios de luz, las vibraciones atmosféricas más sensibles para infundir en el alma del lector las innumerables manifestaciones del paisaje, para asociarlo con él, y con sus figuras, en un íntimo sentimiento, para hacerlos llorar con las mismas lágrimas un intenso drama de la vida.

Publicada en la colección «La Novela Rosa». Un volumen en rústica 2 pesetas.—Editorial Juventud, S. A.—Provenza, 101. Barcelona.



Cuide usted su estómago

porque es la base de su salud

Yo padecí también como usted, pero me curó el

DIGESTÓNICO

del Dr. Vicente

VENTA EN FARMACIAS

¿CALLOS?

Usando solo tres días el patentado **UNGÜENTO MÁGICO**

Desaparecen totalmente callos y durezas, ojos de gallo, verrugas y juanetes. Hay muchas imitaciones ineficaces. En todas partes, 1'60 pesetas.—Por correo, 2 pesetas.

FARMACIA PUERTO — Plaza San Ildefonso, 5. — MADRID.

Número de ocho páginas

Las especialidades de la acreditada marca

J. & F. ZAPATA

Cosecheros y exportadores de vinos de Jerez de a Froedntera, están nveta en America.

No estés preocupada con tu embarazo.

El parto será felicísimo si preparas tu organismo tomando diariamente el tónico regenerador Jarabe de

HIPOFOSFITOS SALUD

Reconstituyente el más indispensable y beneficioso de todos los conocidos, recomendado por los médicos para acumular **ENERGIA y FUERZAS.**

De uso en todo tiempo.

No se vende a granel.

